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ATA Nº 13/2011 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 13ª SESSÃO/2011 DO 2 

PLENÁRIO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE 3 

SÃO PAULO - COMAS-SP. Aos sete dias do mês de julho de dois mil e 4 

onze, quinta-feira, no período das 13h30min às 17h30, realizou-se a 13ª 5 

sessão de 2011 em reunião plenária ordinária do Conselho Municipal de 6 

Assistência Social - COMAS-SP, em sua sede, Praça Antônio Prado, nº33 - 7 

12º andar, Centro, Município de São Paulo. Presentes, conforme lista de 8 

presença, os Conselheiros titulares:  Fabiola Alves Lima, Thiago Szolnoky 9 

de B. Ferreira Cabral, Alice Okada de Oliveira, Aparecida Maria Rosa 10 

Castro, Silvana Cappellini, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro. 11 

Conselheiros Suplentes: Francis Larry de Santana Lisboa, José Wilson  12 

Bernardes, Dulcinéa Pastrello, Maria Aparecida Nery  da Silva , Elisabeth 13 

Maria Valletta ,Walter Antonio Morato, Deusitan Alves Feitosa,  Faltas 14 

Justificadas: Carlos Nambu, Lucia Maria Bludeni,  Edison Ferreira da 15 

Silva, Ana Lúcia Caro Antonio, Demilson Oliveira dos Santos Compõem a 16 

mesa da plenária os conselheiros: : Fabiola Alves Lima, Thiago Szolnoky 17 

de B. Ferreira Cabral, Alice Okada de Oliveira, Aparecida Maria Rosa 18 

Castro, Silvana Cappellini, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro, Francis 19 

Larry de Santana Lisboa,  Dulcinéa Pastrello, Maria Aparecida Nery  da 20 

Silva, Deusitan Alves Feitoza. Presente os Convidados: Senhores 21 

Rogério Cesar Giraldi e Maria de Fátima Rego Barros representantes  do 22 

Círculo  de Trabalhadores Cristãos de Vila Prudente, Senhor Lédio Milanez  23 

representante do FAS. Dando inicio a   Plenária a Senhora Vice  Presidente 24 

Alice Okada de Oliveira,  agradece  a presença de todos  e  informa   que a 25 

Conselheira Marlene Popin Velardo   foi  para a Secretaria de Planejamento  26 

não podendo mais  participar como Conselheira titular  representante da 27 

SGM. A seguir  A Conselheira Marlene  fala  de sua mudança para outra 28 

Pasta  no governo e pede para que a Conselheira Alice Okada leia o e-mail 29 

enviado por  ela sobre a informação de seu desligamento. Posteriormente a 30 

Senhora Vice Presidente justifica a ausência do Senhor Presidente e faz 31 

comentários à respeito da reunião realizada na DRADS. Informa que a 32 

instituição não estava analisando  seus processos a luz das  3 Resoluções  33 

de Nºs 528, 530 e 532 pois possuía um entendimento próprio. A seguir o 34 

Conselheiro  Thiago Szolnoky de B.Ferreira Cabral  solicita que conste da 35 

Ata  a excelente  atuação do Conselheiro  Joaquim Carlos Monteiro de 36 

Carvalho nos esclarecimentos fornecidos naquela  reunião. Informa, ainda 37 

que na DRADS existe um problema formal,  em face da Portaria  do Estado 38 

que não aceita  o protocolo de inscrição no COMAS para as ações do 39 

prósocial, e que eles estão verificando uma forma de revisão da Portaria. 40 

Foi feito convite para  que os  seus representantes  participem das reuniões 41 

da Comissão de Relações  Interinstitucionais. Leitura e Aprovação da 42 

Ata nº 12: Leitura, discussão, correções e aprovação da Ata nº12. 43 

Comissão de Relações Interinstitucionais não houve apresentação. A 44 

seguir o Conselheiro Francis Larry informa ter tido dificuldades com a 45 

Secretaria Executiva do COMAS na hora do agendamento das visitas as 46 

instituições e na execução de seu papel da mesma no assessoramento nas  47 

comissões do conselho.  Após discussão e esclarecimentos a respeito do 48 

assunto, foi proposto que a Diretoria Executiva analise a situação,  com o 49 



intuito de que sejam tomadas as medidas pertinentes para resolver                                                   50 

o encaminhamento da demanda. Dando prosseguimento o Conselheiro  51 

Francis Larry  solicita  que todos os Conselheiros façam visitas às 52 

instituições não se restringindo tal atividade somente a CRI. Comissão de 53 

Políticas Públicas, Legislação, Defesa e Garantia de Direitos.  A 54 

Conselheira Relatora, Deusitan Alves Feitoza lê a Ata da Comissão, 55 

referente  reunião realizada em 07/07/11, destacando os seguintes pontos: 56 

Ofício  COMAS Nº 238/2011  foi  verificado   que o teor do ofício está 57 

sendo tratado  pela CRI, sendo assim  foi proposto  que o ofício será 58 

encaminhado para a referida Comissão, uma vez que  o Ministério Público 59 

indaga  se a Associação  de Auxílio  Mútuo da Região Leste – Apoio possui 60 

inscrição  e se o COMAS  fiscalizou  a entidade e suas atividades. Após 61 

discussão é  aprovado pela Plenária. OFÍCIO COMAS Nº 237/2011- 62 

referente a denúncia  de homofobia  no Arsenal da Esperança   proposta  63 

de  encaminhamento  de ofício para SMADS, solicitando esclarecimentos 64 

quanto  as providências adotadas  referente ao assunto. Aprovada pela 65 

Plenária. Apresentação, discussão da Minuta para alteração do 66 

Regimento COMAS. Foi proposto pela Comissão  somente  a inclusão da 67 

Comissão de Monitoramento das Conferências no Regimento do COMAS. 68 

Optou-se por não incluir, neste momento, a Comissão de Instância de 69 

Controle Social do Programa Bolsa Família, tendo em vista  a necessidade  70 

de rever a Minuta do Decreto do Controle do Bolsa Família   apresentada  71 

para análise da Comissão. Após discussão sobre o assunto foi lida a Minuta 72 

da proposta de alteração do Regimento referente à inclusão da Comissão 73 

de Monitoramento  das Conferências, a qual deverá ser publicada e 74 

divulgada  para deliberação de sua alteração, em reunião extraordinária no 75 

dia 11/08 pf. Aprovado pela Plenária. Foi proposto que para a inclusão da 76 

Comissão de  Controle Social  do Programa Bolsa Família no Regimento do 77 

COMAS   seja  analisada  a luz das legislações pertinentes ao assunto,.A 78 

seguir o Conselheiro Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral  propõe que o 79 

Grupo de Trabalho faça a Minuta de alteração para posterior análise da 80 

CPP. Dando prosseguimento foi deliberado para que  a CPP , o Grupo de 81 

Trabalho Instância  de Controle Social do Programa Bolsa Família  e a 82 

Procuradora de SMADS se reúnam para  discutir sobre o assunto no dia 83 

18/07 pf. Aprovado pela Plenária. Foi  lembrado que para  aprovação da 84 

alteração do Regimento   a mesa da Plenária deverá ser composta no 85 

mínimo  por  10 Conselheiros  titulares. A seguir o Padre  Lédio Milanez, 86 

representante do FAS informa que no que diz respeito a Comissão de 87 

Monitoramento e Avaliação da Conferência de Assistência Social  há 88 

necessidade de se fazer um trabalho de base,salientando a importância 89 

desta comissão para as Audiências Públicas de Prestação de Contas dos 90 

serviços. A seguir foi proposto a substituição do Conselheiro Titular do 91 

segmento usuário  João Gilberto de Lima  pelo Conselheiro suplente Paulo  92 

Ivan Moreira Fonseca. A Secretária Executiva Susana de Almeida Silva 93 

lembrou da necessidade de cumprir o Regimento Interno para os 94 

procedimentos pertinentes a substituição de conselheiro. Será 95 

encaminhado ofício à SGM para substituição da Conselheira Marlene Popin 96 

Velardo, face a comunicação da conselheira que mudará de secretaria. 97 

OFÍCIO COMAS Nº249/2011 – proposta de ofício a ser enviado ao 98 

CONSEAS solicitando um prazo maior de 30 dias para concluir as 99 



respostas referentes ao Plano de providências que busca atender  as 100 

exigências  contidas no Acórdão do TCU. A seguir a Conselheira Alice 101 

Okada de Oliveira informa que será revisto o ofício, tendo em vista que 102 

várias situações mencionadas no expediente já foram resolvidas.OFÍCIO 103 

FAS  02/05/2011. A Comissão informa que não houve retorno da SMADS 104 

referente ao expediente, a Conselheira Elisabeth Valletta  acompanhará , 105 

por meio do TID nº 7695017 o expediente, dando retorno na próxima 106 

reunião da CPP. A seguir a Conselheira Dulcinéa  propõe o início de uma 107 

discussão na CPP sobre a Política de Acolhimento. Aprovada pela Plenária. 108 

Comissão de Finanças e Orçamentos. Apresentação e Aprovação da 109 

Minuta de Resolução da Prestação de Contas – Fonte Externa  -  Não 110 

houve apresentação. A Senhora Susana da Secretaria Executiva informa 111 

que há problemas no sistema, conseqüentemente, não se pode, no 112 

momento, introduzir os dados necessários. A Conselheira Alice Okada de 113 

Oliveira lê as questões e foram respondidas.  Composição da Comissão 114 

de Instância de Controle Social (ICS) do Bolsa Família  Não foi possível,  115 

neste momento,  inserir a referida Comissão na proposta de alteração  116 

Regimento do COMAS, conforma já discutido  anteriormente nesta 117 

Plenária,  Comissão de Preparação para a IX Conferência Municipal de 118 

Assistência Social. Foi reforçada a necessidade dos Conselheiros 119 

participarem pelo menos de 1 (uma) Pré-Conferência Regional para 120 

referendar a sua condição de delegado.Informes. A Senhora Vice 121 

presidente informa que haverá um evento  no dia 28/07/pf. das 122 

14:00h. às 19:00 h., no salão Nobre da OAB SP, Pça da Sé, 385 123 

-1º andar sobre a Nova lei da  Filantropia. A seguir  a Senhora 124 

Vice Presidente encerrou a Plenária, da qual foi lavrada a 125 

presente ata complementada pela lista de presença dos 126 

participantes. A ata foi redigida pela  1ªª Secretária Aparecida 127 

Maria Rosa Castro, feitas as devidas alterações do plenário, foi 128 

aprovada e publicada no Diário Oficial da Cidade. 129 


